



## Monitoreo y Análisis

06/febrero/2023

#### SECRETARIO

Ofrece SADER una información veraz y oportuna a productores.- El manejo de información veraz y oportuna sobre 813 productos agropecuarios y pesqueros en un año agrícola permite desvanecer dudas o cuestionamientos sobre el comportamiento del sector agropecuario, pesquero y acuícola y acompaña la toma de decisiones de los productores y iodos los actores en las cadenas productivas, de distribución y valor agregado. En ese sentido, la Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural trabaja el fortalecimiento y ampliación fie los servicios fie información estadística, en el sector agroalimentario, en beneficio del sector y los consumidores del país. De acuerdo con el titular de la dependencia, Víctor Villalobos Arámbula, el manejo de información oficial, veraz y oportuna contribuye a tener un mejor desempeño de las actividades productivas en el sector primario. Contras Replica, 8 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 06022023/06022023000912nc.pdf

El 15 de febrero se definirá el precio base para el maíz en Sinaloa.- Con la visita a Sinaloa del secretario de Agricultura, Villalobos Arámbula, se anunciará el precio base del maíz el día martes 15 de febrero, de la temporada otoño-invierno 2022, dio a conocer Jaime Montes, secretario de Agricultura y Ganadería de Sinaloa.

https://www.debate.com.mx/agro/El-15-de-febrero-se-definira-el-precio-base-para-el-maiz-en-Sinaloa-20220205-0118.html

#### TWITTER

#### Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

La #Constitución de 1917 "vive en la transformación del México libre, justo, igualitario, democrático y fraterno de nuestros días", subrayó nuestro Presidente @lopezobrador en la ceremonia conmemorativa. Nos empeñamos en ello en el @GobiernoMX. #5DeFebrero https://twitter.com/vmva1950/status/1622314146514477056

#### Agricultura Oaxaca

#### @agricultura oax

Se realiza la descarga de #FertilizantesParaElBienestar en el CEDAS Maria Lombardo en #Oaxaca, continuamos trabajando coordinadamente con @Pemex y @Segalmex Mex para el llenado de las bodegas.

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/agricultura oax/status/1622343628130500608

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura





# Agricultura mex

El PEUA beneficia a 80 mil 966 productores de todo el país.

http://bit.ly/3l2sw44

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura\_mex/status/1622413011435528192

#### SECRETARÍA

B053.- Cuenta México con laboratorio de evaluación de maquinaria agrícola, único en Latinoamérica.- La Secretaría de Agricultura señaló que cuando un agricultor compra equipo certificado por el Centro Nacional de Estandarización de Maquinaria Agrícola (Cenema) tendrá la certeza de que obtendrá calidad, durabilidad y, en consecuencia, mayor productividad.

https://www.tierrafuerte.mx/cuenta-mexico-con-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica/

https://argonmexico.com/2023/02/05/cuenta-mexico-con-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica/

https://www.angulo7.com.mx/2023/02/05/mexico-con-laboratorio-de-maquinaria-agricola-unico-en-al/

https://www.buroperiodistico.com.mx/cuenta-mexico-con-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica/

https://claseturista.com.mx/2023/02/05/tiene-mexico-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica/

https://ntcd.mx/noticias-cuenta-mexico-laboratorio-evaluacion-maquinaria-agricola--unico-latinoamerica

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/tiene-mexico-unico-laboratorio-que-evalua-maquinaria-agricola-en-la/

https://www.voragine.com.mx/2023/02/05/cuenta-mexico-con-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica/

https://claseturista.com.mx/2023/02/05/tiene-mexico-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica/

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/cuenta-mexico-con-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica.html

https://lado.mx/noticia.php?id=12222433

https://hiptex.com.mx/noticias/39427/cuenta-mexico-con-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica

https://coneme.com.mx/2023/02/cuenta-mexico-con-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica/

https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-cuenta-laboratorio-evaluacion-maquinaria-agricola-unico-latinoamerica-516497

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/2/5/sader-mexico-cuenta-con-laboratorios-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unicos-en-latinoamerica-479017.html

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/cuenta-mexico-con-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica.html

https://rundownbulletin.com/economy/122800.html

https://acustiknoticias.com/2023/02/cuenta-mexico-con-laboratorio-de-evaluacion-de-maquinaria-agricola-unico-en-latinoamerica/

Hoja 2 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura





B052.- Apoya Agricultura siembra de maíz nativo en comunidades indígenas de Tepoztlán, Morelos.-

En el marco del proyecto estratégico "Desarrollo Territorial en Pueblos Indígenas que Custodian Maíces Nativos en México", la **Secretaría de Agricultura** otorgó a agricultores de comunidades indígenas avíos para el campo, que comprenden tractor, sembradora, cultivadora y aspersoras de motor.

https://hojaderutadigital.mx/apoya-agricultura-siembra-de-maiz-nativo-en-comunidades-indigenas-de-tepoztlan-morelos/

https://www.tierrafuerte.mx/apoya-agricultura-siembra-de-maiz-nativo-en-comunidades-indigenas-de-tepoztlan-morelos/

https://argonmexico.com/?s=Apoya+Agricultura+siembra+de+maíz+nativo+en+comunidades+indígenas+de+Tepoztlán %2C+Morelos

https://www.tierrafuerte.mx/apoya-agricultura-siembra-de-maiz-nativo-en-comunidades-indigenas-de-tepoztlan-morelos/#:~:text=Con%20el%20objetivo%20de%20mejorar,entregó%20implementos%20y%20maquinaria%20agrícola.http://www.2000agro.com.mx/agroindustria/apoya-sader-siembra-de-maiz-nativo-en-comunidades-indigenas-de-tepoztlan-morelos/

https://claseturista.com.mx/2023/02/05/apoya-agricultura-siembra-de-maiz-nativo-en-comunidades-indigenas-de-tepoztlan-morelos/

https://primerminuto.online/apoya-agricultura-siembra-de-maiz-nativo-en-comunidades-indigenas-de-tepoztlan-morelos/

https://ntcd.mx/noticias-apoya-agricultura-siembra-maiz-nativo-comunidades-indigenas-tepoztlan-morelos https://coneme.com.mx/2023/02/apoya-agricultura-siembra-de-maiz-nativo-en-comunidades-indigenas-de-tepoztlan-morelos/

https://www.vpntips.org/noticias-apoya-agricultura-siembra-maiz-nativo-comunidades-indigenas-tepoztlan-morelos https://www.vpntips.org/noticias-apoya-agricultura-siembra-maiz-nativo-comunidades-indigenas-tepoztlan-morelos

Advierten riesgo a salud por libre ingreso de alimentos.- A pesar de que México registró, a junio de 2022, la presencia de 14 mil 311 brotes de enfermedades en animales para consumo humano y de 530 plagas, el gobierno autorizó la importación de alimentos sin regulación sanitaria en el Paquete contra la Inflación y la Carestía, que busca frenar el alza de precios. En respuesta a una solicitud de información, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) explicó que por falta de certificación sanitaria existe el riesgo de que ingresen al país enfermedades o plagas por la importación de mercancías pecuarias, que podrían tener consecuencias sanitarias, económicas, políticas y sociales. Por la falta de certificación sanitaria, existe el riesgo de que ingresen enfermedades o plagas en la importación de mercancías pecuarias, que podrían tener consecuencias sanitarias, económicas, políticas y sociales, afirmó el órgano administrativo desconcentrado dé la Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER). El Universal, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001227nc.pdf

Rumbo al Super Bowl: envío de aguacate sube, pero valor cae 53.4%.- A pocos días de que inicie el Super Bowl LVII, la Asociación de Productores y Empacadores y Exportadores de Aguacate de México (APEAM) continúa con el envío a Estados Unidos del fruto, estimado en más de 107 mil toneladas este año, 16 mil toneladas más respecto a 2022, pero con menores ganancias para los productores. Estimaciones realizadas por el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) proporcionadas a La

Hoja 3 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura





Razón, detallan que el incremento en volumen que pasó de 91 mil toneladas en 2022 a 107 mil toneladas este año implica un aumento de 17.6 por ciento; no obstante, en monto, el valor de las ventas hacia Estados Unidos registró un desplome de 53.4 por ciento año contra año. De acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), en 2022 México exportó a Estados Unidos poco más de un millón 28 mil toneladas, de éstas, 94.7 por ciento correspondió al fruto entero en fresco, 3.8 por ciento a guacamole y 1.6 por ciento a pulpa. La Razón, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001091nc.pdf

Gente detrás del dinero / ¿Con qué pilotos volará Belinda Airways? Que la candidata de Morena para el Estado de México, Delfina Gómez, ya coló a sus operadores estrella en SEGALMEX, que dirige Leonel Cota, para que realicen la apertura masiva de Liconsa y Diconsa aun y cuando no haya productos y no se cumpla con el número mínimo de beneficiarios. Para armar esa operación de propaganda ¿es lo que podrán hacer la exsecretaria de Educación se apoya con expanistas. La Razón de México, 18 http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=100095574

México: Puebla es uno de los principales productores de papa del país.- De acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura, de junio 2022, en Puebla se cultivaron 143,013 toneladas de papa. Las cifras señalan que la producción nacional se concentra en 24 entidades. Las de mayor volumen de producción fueron: Sonora, con 505,907 toneladas; Sinaloa, con 462,094; Veracruz, 227,871; Estado de México, 168,883; y Puebla, 143,135.

https://www.argenpapa.com.ar/noticia/12877-mexico-puebla-es-uno-de-los-principales-productores-de-papa-del-pais

Huertos escolares para enfrentar problemas de nutrición y reforzar enseñanza ambiental sostenible.-La educación, alimentación y cuidado del medio ambiente, son ejes medulares para mejorar la calidad de vida, tal como lo especifica la Agenda 2030, aseguró el senador Alejandro González, por lo que propuso crear huertos escolares. Incluso, agregó, la Secretaría de Agricultura estableció que su principal objetivo es que las y los estudiantes aprendan sobre la siembra, cultivo y consumo de frutas, verduras, hortalizas y hierbas de olor.

https://plenilunia.com/nutricion/huertos-escolares-para-enfrentar-problemas-de-nutricion-y-reforzar-ensenanzaambiental-sostenible/85984/

Culpan a Calderón y Peña Nieto de hundir el campo y evitar ser competidor internacional.- Luego de que productores agrícolas, bloquearon este miércoles el boulevard Adolfo López Mateos, a la altura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Zacatecas, sostuvieron una reunión con autoridades de la paraestatal para atender el deterioro del campo en las administraciones de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, del PAN y PRI, respectivamente. El senador por esa entidad, José Narro, hizo un llamado a la Conagua, la Secretaría de Agricultura y CFE, para nombrar un día como el del frijol, como homenaje a productores de este grano.

https://www.laquerelladigital.com/culpan-a-calderon-y-pena-nieto-de-hundir-el-campo-y-evitar-ser-competidorinternacional/

https://www.contrareplica.mx/nota-Calderon-y-Pena-Nieto-culpables-de-hundir-el-campo-y-evitar-ser-competidorinternacional-Productores-Agricolas--20235244

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





Formarán Consejo Ciudadano del Agua en Tijuana.- Con la finalidad de esclarecer las acciones en la distribución del agua, se formará el Consejo Ciudadano del Agua en Tijuana, indicó el titular del Consejo Ciudadano en Baja California, Mario Zepeda. Tendrán una reunión el próximo 26 de febrero con representantes de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana, así como autoridades de la Conagua y SADER.

https://www.elimparcial.com/tijuana/Formaran-Consejo-Ciudadano-del-Agua-en-Tijuana-20230205-0013.html

"Sigue impune el robo de más de \$10 mil millones a Segalmex".- Cuauhtémoc Espinosa Jaime, líder del Parlamento Campesino, denunció que en SEGALMEX continúan las corruptelas; que no solamente es el desvío por más de 10 mil millones de pesos, si no la falta de apoyos a productores de frijol, entre otras problemáticas. Refirió que, derivado de las distintas anomalías detectadas en la dependencia, hasta el momento ningún funcionario ha sido sancionado por lo que, dijo, los actos de corrupción siguen impunes al no darle seguimiento a la problemática.

https://pagina24jalisco.com.mx/2023/02/05/local/sigue-impune-el-robo-de-mas-de-10-mill-millones-a-segalmex/

#### **AGRICULTURA**

**Necesario, incentivar la producción nacional**.- Especialistas del sector agropecuario ven necesario incentivar la producción nacional si se quiere alcanzar la soberanía alimentaria, ya que con la apertura a la importación de alimentos sin restricciones sanitarias, permitida por el Pacic, se afecta a productores mexicanos y "va a terminar con la industria nacional". Adalberto Velasco Antillón, presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco, detalla que México es uno de los países que produce más alimentos y actualmente es el décimo lugar en producción de carne de res; con el Pacic "el riesgo país es que lleguen enfermedades exóticas o enfermedades que fueron erradicadas, como la fiebre aftosa". **El Universal, 4** 

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 06022023/06022023001301nc.pdf

**Tiene aguacate ruta peligrosa hacia el Super Bowl.**- Los estadounidenses han vuelto ya una tradición ver el Super Bowl comiendo guacamole y el "Jugador" que no puede faltar es el aguacate mexicano. **Reforma, 1** 

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=100096423

**Desbalance.**- Escala pleito por maíz transgénico .La semana pasada, en el Senado de Estados Unidos hubo una reunión para analizar asuntos de comercio internacional y nos cuentan que varios senadores presionaron para que inicie lo más pronto posible un mecanismo de solución de controversias contra México por el tema de la prohibición a las importaciones de maíz transgénico. El reclamo puede terminar en el inicio de consultas vía los mecanismos que incluye el T-MEC y, de no haber una respuesta favorable, puede escalar a la instalación de un panel de resolución de controversias. Entre los quejosos figura la senadora republicana Deb Fischer, quien hace unos días envió una carta al presidente Joe Biden

Hoja 5 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





para pedir una respuesta formal sobre el asunto. También su compañero de bancada Chuck Grassley, quien ha exigido que inicien las consultas en contra de México. El Universal, 19 <a href="http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigos/testigos/cveNota=100096102">http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigos/cveNota=100096102</a>

**Tiraditos.-** Productores logran acuerdos con CFE Luego de que productores agrícolas, bloquearon la semana pasada el boulevard Adolfo López Mateos, a la altura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Zacatecas, sostuvieron una reunión con autoridades de la paraestatal para atender el deterioro del campo en las dos pasadas administraciones de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, del PAN y PRI, respectivamente. Entre los acuerdos está el atender a los mil 500 deudores de unidades de riego, y que se subsane un 35 por ciento por parte del Gobierno Federal, a través de la CFE, 35 por ciento más se hará cargo gobierno estatal y el resto los productores, así como el deterioro de los sistemas de riego que ya son obsoletos con más de 40 años de servicio. **Contra Réplica, 2** http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=100095371

Maíz: cambios de opinión / Ivan Restrepo.- Pese al impulso en que el último medio siglo tienen en México los productos agrícolas destinados al mercado exterior, el maíz ocupa el primer lugar en importancia. Y esto es así porque es fundamental en la dieta de la mayoría de la población. Algunos estudios señalan que alrededor de 75 por ciento de ella, y especialmente la que habita el sector rural y buena parte de las urbanas, tiene en ese cereal la mayor proporción de las calorías y otros nutrientes. La Jornada, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001289nc.pdf

Manufactureras y mineras recibieron 397 mil mdp por devoluciones de IVA.- Las empresas manufactureras y mineras recibieron 397 mil 497 millones de pesos el año pasado por devoluciones de impuestos al valor agregado (IVA), monto que en sí mismo equivale al subsidio que se dio a importadores para controlar el precio de los combustibles, la principal medida contra el encarecimiento generalizado de precios, así como a cerca de la mitad de intereses que se pagaron por la deuda pública, exhibe la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. De 22 sectores económicos a través de los cuales se obtienen ingresos públicos, tres concentran los saldos a favor en cuanto a la recaudación de IVA, por lo que el fisco les regresó impuestos por operar: la industria manufacturera, la minería y el sector primario, compuesto por la agricultura, ganadería, el aprovechamiento forestal, la pesca y la caza. La Jornada, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes 06022023/06022023001183nc.pdf

Logran convertir gusano que degrada el unicel en alimento nutritivo para ganado.- En México se consumen 125 mil toneladas de unicel al año y su degradación tarda unos 800 años. Pero con el proyecto "Gusani" se puede reducir a dos días, que el Gusano de la harina lo asimile y convierta en materia orgánica, tanto en heces como en su propio cuerpo y se utiliza para elaborar una harina rica en proteína económica y sustentable que se emplea como alimento para ganado.

https://www.frontalnoticias.com/videos/logran-convertir-gusano-que-degrada-el-unicel-en-alimento-nutritivo-paraganado/

Hoja 6 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX www.gob.mx/agricultura





https://www.hoytamaulipas.net/notas/485749/Obtienen-alimento-para-ganado-con-gusano-que-degrada-el-unicel.html

#### **GANADERIA**

Durango reporta 4 mil 169 toneladas de carne de cerdo durante 2022.- En 2022 se registró una producción de 4,169 toneladas de carne de porcino en Durango, de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Agricultura, 336 toneladas se produjeron en enero, 327 en febrero, 336 en marzo, 368 en abril, 369 en mayo, 396 en junio, 366 en julio, 348 en agosto, 340 en septiembre, 338 en octubre, 328 en noviembre y 317 en diciembre, según se la estadística oficial.

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/reportan-4169-ton-de-carne-de-cerdo-en-2022.html

#### APICULTURA

Mujeres mayas rescatan a la abeja melipona.- Una situación de desventaja ante la falta de oportunidades laborales permitió que un grupo de mujeres de nueve localidades de Yucatán, se dedicaran a producir la miel melipona y cuidar a sus creadoras. Se trata de una especie de abejas neotropicales sin aguijón, exclusiva de América Latina que produce una miel rica en propiedades curativas, pero que se encuentra en peligro de extinción. En solarios ubicados a las afueras de sus hogares, las mujeres cuidan a esta especie de los efectos del clima, quemas y plagas, tales como los mosquitos del dengue y abejas apis, que pueden afectar su supervivencia y disminuir su producción. https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/6/mujeres-mayas-rescatan-la-abeja-melipona-479036.html

## PESCA/ACUACULTURA

Visitantes acuden a Celestún para disfrutar del Festival de la Veda.- Con un torneo de tochito, el bazar de artesanías, gastronomía, tours, música en vivo y actividades de esculturas de arena para niños, visitantes acudieron a Celestún para disfrutar del Festival de la Veda, estrategia que impulsa el Gobernador Mauricio Vila Dosal para apoyar a las personas que dependen de la pesca durante la difícil temporada de suspensión de captura del mero.

https://yucatanahora.mx/visitantes-acuden-a-celestun-para-disfrutar-del-festival-de-la-veda/

México desarrollará proyectos acuícolas en zonas áridas y semiáridas.- La acuicultura se encarga de la reproducción controlada, preengorda y engorda de especies de fauna y flora marina, de las que el 99.9% de esta producción se destina al consumo humano. Para concretar este modelo productivo, del que no se precisó fecha de inicio, la CONAPESCA y la Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA) firmaron un convenio de colaboración para conjuntar acciones para el máximo aprovechamiento de los recursos acuícolas en las zonas áridas del país.

https://efeagro.com/mexico-acuacultura-aridas-semiaridas/

Hoja 7 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





## ENFERMEDADES/PLAGAS

Admiten riesgo de entrada de plagas y enfermedades.- A pesar de que el gobierno federal tiene registro de miles de brotes de enfermedades en animales como rabia y tuberculosis, y cientos de plagas, algunas de alto riesgo, autorizó la importación de alimentos sin regulación sanitaria desde octubre de 2022, mediante el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic), con el argumento de reducir la inflación. Los datos refieren brotes permanentes de enfermedades y la aparición constante de plagas; sin embargo, se extendió la licencia a 2023 para que 15 empresas sigan trayendo alimentos sin supervisión del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA). https://www.eluniversal.com.mx/nacion/admiten-riesgo-de-entrada-de-plagas-y-enfermedades

**Termina liberación de cebo envenenado.**- Con el objetivo de mantener a la vanguardia la sanidad vegetal en esta parte del sur de Sonora, se realizó la liberación de cebo envenenado en los campos, una estrategia que se realiza año con año. De acuerdo al reporte de la Junta Local de Sanidad Vegetal (JLSV) del Valle del Yaqui, en total fueron mil 750 kilos de esta sustancia sobre drenes y canales en distintos puntos, aplicándolos mediante una liberación aérea. Fue el 31 de diciembre de 2022 cuando se empezó con el programa que se utiliza para para controlar en su mayoría la plaga de rata de campo, la cual causa grandes pérdidas cada ciclo al sector agrícola.

https://mediosobson.com/2023/02/05/termina-liberacion-de-cebo-envenenado/

Presentan SMA y Conafor mecanismos de atención a la plaga del insecto descortezador en el ANP La Malinche.- Para dar seguimiento a mecanismos de atención a la plaga del insecto descortezador en Área Natural Protegida La Malinche, el secretario de Semarnat, Luis Ramírez, sostuvo reunión con el titular de la Comisión Nacional Forestal, Luis Meneses, informando que se dio atención a 196 notificaciones de saneamiento en 365 hectáreas con el trabajo de 29 brigadas. En el convenio de colaboración entre el SENASICA y el Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (Oirsa), la CONAFOR participó como asesor técnico y la SMA dio seguimiento con personal operativo.

https://21noticiastlaxcala.com.mx/2023/02/05/presentan-sma-y-conafor-mecanismos-deatencion-a-la-plaga-del-insecto-descortezador-en-el-anp-la-malinche/

## ABASTO/PRECIOS

Aumenta la comida.- Al cierre de 2022, México acumuló dos años seguidos con la inflación más alta en las últimas dos décadas para los alimentos. Y en la primera quincena de enero de 2023, los precios no han dado tregua, pues este rubro registra una tasa anual de 12.97 por ciento, en medio de una inflación general que se ubica en 7.94 por ciento anual. Sin embargo, productos como leche, huevo, pan y cereales registran incrementos superiores, según datos del Inegi. Reforma, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001593nc.pdf

Hoja 8 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





Baja la producción de huevo en Querétaro; se ubica en el lugar 14 en México.- De enero a noviembre 2022, la producción de huevo para plato en Querétaro llegó a 17,891 toneladas, según registros de la Secretaría de Agricultura. Ello, representó una reducción de casi 3.2%, comparado con igual periodo de 2021 cuando en la entidad se produjeron 18,481 toneladas de huevo.

https://www.eluniversalqueretaro.mx/cartera/baja-la-produccion-de-huevo-en-queretaro-se-ubica-en-el-lugar-14-en-mexico

#### CONTINGENCIA

Confirma SEPADA afectaciones en cultivos La Paz y Santo Domingo por bajas temperaturas.- El titular de la Secretaría de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario (SEPADA) en Baja California Sur (BCS), José Alfredo Bermúdez Beltrán, informó que derivado de trabajo de evaluación por descenso de temperaturas en la entidad, se determinó que en el municipio de la Paz resultaron afectadas 148 hectáreas de temporal, mientras que en el Valle de Santo Domingo 298.

https://www.diarioelindependiente.mx/2023/02/confirma-sepada-afectaciones-en-cultivos-la-paz-y-santo-domingo-por-bajas-temperaturas

#### COVID 19

Después de 3 años de pandemia hay 131 niños huérfanos.- Luego de tres años de que comenzó la pandemia de covid-19, en el país hay 131 mil niños huérfanos que se encuentran en riesgo de abandono emocional, físico y social, advirtió el editorial del semanario católico Desde la fe. Este mes se cumplen tres años del registro del primer caso de covid-19 en el país y, desde entonces, "uno de los más grandes cambios ocurrió principalmente para aquellos niños que se quedaron sin sus cuidadores primarios. Familias que nunca volverán a ser las mismas". La Jornada, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001270nc.pdf

#### INFORMACION GENERAL

Planta cara a AMLO presidenta de SCJN.- La presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña, exigió respeto a la división de poderes y a la independencia del Poder Judicial, durante la ceremonia por el 106 aniversario de la Constitución. En su primer encuentro con el Presidente Andrés Manuel López Obrador desde que fue electa presidenta de la Corte, la Ministra demandó que se califique a los jueces solo por sus resoluciones y no por otros criterios. Reforma, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001523nc.pdf

Advierten riesgo a salud por libre ingreso de alimentos.- A pesar de que México registró, a junio de 2022, la presencia de 14 mil 311 brotes de enfermedades en animales para consumo humano y de 530

Hoja 9 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX





plagas, el gobierno autorizó la importación de alimentos sin regulación sanitaria en el Paquete contra la Inflación y la Carestía, que busca frenar el alza de precios. El Universal, PP y 1 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001227nc.pdf

Piña defiende autonomía del Poder Judicial.- La independencia es la principal garantía de imparcialidad del Poder judicial, no es un privilegio de los jueces, afirmó la presidenta de la Suprema Corte de justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández. Al participar en la ceremonia por el 106 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la ministra defendió la autonomía judicial, la cual, dijo, es el principio que garantiza la adecuada impartición de justicia para hacer efectivas las libertades y la igualdad de las y los mexicanos. Excélsior, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001181nc.pdf

### PRESIDENCIA

AMLO: devuelve la 4T a la Constitución su espíritu original.- Durante la conmemoración del 106 aniversario de la Carta Magna, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que frente al "vergonzoso retroceso" en los "36 años de política neoliberal", su gobierno ha impulsado reformas para devolver a la Constitución "la grandeza de su espíritu original". Subrayó que sólo cancelar la devolución de impuestos significó ingresos a la hacienda pública por 200 mil millones de pesos anuales. En el emblemático Teatro de la República, donde se congregó la clase política, López Obrador aseguró que a pesar de las citadas modificaciones, "la Constitución de 1917 no ha muerto, vive en la transformación del México libre, justo, igualitario, democrático y fraterno de nuestros días". La Jornada, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001115nc.pdf

## PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Experto llama al INE a garantizar equidad.- Si Morena arranca antes sus precampañas rumbo a la Presidencia de la República, no será posible tener equidad entre partidos, consideró Arturo Espinoza, abogado y consultor en temas electorales y constitucionales. Luego del anuncio hecho por el dirigente morenista Mario Delgado, en el que adelantó que en julio próximo su partido emitirá la convocatoria para quienes deseen participar en la elección, el especialista sostuvo que "habrá que poner mucha atención a los procesos internos de los partidos políticos". La Razón, 7
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes\_06022023/06022023001082nc.pdf